



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/14326

30/06/2017

40933

**AUTOR/A:** ÁLVAREZ PALLEIRO, Félix (GCS)

#### **RESPUESTA:**

En relación con la pregunta de referencia, cabe informar a Su Señoría que Cantabria es una de las Comunidades Autónomas con una actividad industrial superior a la media nacional. Según la primera estimación del Instituto Nacional de Estadística (INE) para el año 2016 un 18,9% de su valor añadido bruto total procede de la actividad industrial manufacturera, frente al 14,1% de todo el territorio nacional. De esta manera Cantabria, con el 1,2% de la población del país genera un 1,5% del valor añadido bruto manufacturero.

Efectivamente, según la Encuesta Industrial Anual de Productos, correspondiente al año 2016, publicada por el INE, las dos manufacturas que mayores aumentos de ventas han experimentado a lo largo del período a nivel nacional han sido muebles y otras industrias manufactureras (8,7%) y madera y corcho (6,3%). Las principales manufacturas de Cantabria han obtenido aumentos más modestos o incluso descensos en las ventas a nivel nacional, como la alimentación (3,2%), productos metálicos (4,2%), material de transporte (5,4%) o metalurgia (-2,7%). La negativa evolución de los sectores químico y metalúrgico en Cantabria puede haberse debido a la particular incidencia en los mismos de los precios internacionales de la materia prima. En cualquier caso, se aprecia que el patrón de crecimiento de las ventas a nivel nacional no ha coincidido exactamente con la estructura de la producción industrial de Cantabria, por lo que esta no se ha podido aprovechar de ese impulso.

Cabe destacar que el crecimiento económico y dentro de éste el crecimiento de la actividad industrial, no se produce de forma continua a tasas siempre constantes, sino que obedece a ciclos en los que se van alternando períodos de mayor crecimiento con otros de un crecimiento menor. En este sentido y según los datos de la encuesta industrial anual de productos del INE, Cantabria experimentó fuertes aumentos de las ventas de productos de la industria manufacturera en 2010 (7,3%) y en 2011 (12,9%), experimentando posteriormente descensos en 2012 (-7%) y en 2013 (-5,3%). La tendencia actual es de descenso, pero es de esperar que el ciclo cambie de signo en Cantabria en línea con la recuperación general.

En cuanto a las medidas llevadas a cabo por el Gobierno, las distintas actuaciones en materia de política industrial consideradas en los Presupuestos Generales del Estado tienen como objetivo fundamental facilitar a la industria las condiciones necesarias para desarrollar y materializar su potencial competitivo, posibilitando la atracción de inversiones extranjeras que puedan contribuir a mejorar y modernizar la industria nacional.



Para ello, el Gobierno, a través del Ministerio de Economía, Industria y Competitividad, pone a disposición de empresas privadas financiación para la ejecución de inversiones industriales productivas, en el marco de la política pública de reindustrialización y fomento de la competitividad industrial.

El pasado 8 de abril de 2017 se publicaron en el Boletín Oficial del Estado las convocatorias de ayudas correspondientes a los programas de fomento de la competitividad industrial y la reindustrialización. A través de estos programas se ofrecen líneas de financiación a largo plazo tanto para la creación y ampliación de establecimientos de producción como para la mejora de las condiciones de fabricación de centros ya existentes.

Madrid, 25 de septiembre de 2017